

Medienmitteilung

CafetierSuisse-Jahresmedienkonferenz 2022

Zürich, 05.12.2022 – Die Schweizer Café-Branche und die Gastronomie hat 2022 und nach der Coronakrise ein Jahr der wirtschaftlichen Erholung erlebt. Der akute Fachkräftemangel, die steigenden Preise und die Energie-/Stromunsicherheit bestimmen den aktuell erneut unsicheren Blick der Branche in die Zukunft. Mit einem Kaffeekonsum von 1'069 Tassen pro Person rangiert die Schweiz auch im vergangenen Jahr weiter an der Weltspitze. Der Preis für einen Café crème ist in der Schweizer Gastronomie im Jahr 2022 um neun Rappen spürbar angestiegen. Es handelt sich um den höchsten Preisanstieg der letzten 10 Jahre. Der aktuelle Anstieg fast aller Kostenfaktoren für die Gastronomie wird in den kommenden Monaten weitere Preissteigerungen nötig machen.

1. Aktuelle Situation Café-Branche und Gastronomie

Nach der für die Gesellschaft und die Gastronomie einschneidenden Coronakrise war das Jahr 2022 für die Gastronomie eine Phase der wirtschaftlichen Erholung. CafetierSuisse unterstützt mit der «Entschädigungsinitiative» den Versuch, in vergleichbaren Krisensituationen verlässliche Regelungen zu schaffen. Der akute Fachkräftemangel, die steigenden Preise und die Energie-/Stromunsicherheit bestimmen den aktuell erneut unsicheren Blick der Branche in die Zukunft.

CafetierSuisse ist Mitglied im Initiativverein der Volksinitiative «Für eine geregelte Entschädigung im Epidemiefall (Entschädigungsinitiative)». Die «Entschädigungsinitiative» fordert, dass finanziell entschädigt wird, wer durch eine behördliche Massnahme während einer nächsten Epidemie wirtschaftlich massgeblich betroffen ist.

2. Kaffeekonsum 2021 und Kaffeekompetenz

In der Schweiz wurden 2021 durchschnittlich 1'069 Tassen Kaffee pro Person getrunken, womit sich die Schweiz beim Kaffeekonsum weiter innerhalb der Weltspitze bewegt. Kaffee bleibt damit auch für die Gastronomie ein wichtiger Umsatzträger. Die Qualitätserwartung der Gäste nimmt weiter zu. CafetierSuisse engagiert sich deshalb mit Weiterbildungen und der Kaffeetagung für die Steigerung des Kaffeewissens und der Kaffeequalität in der Gastronomie.

3. Kaffeepreis 2022 und Ausblick 2023

Bereits zum 35. Mal hat CafetierSuisse in diesem Jahr die tatsächlich angewandten Verkaufspreise für Café crème bei Cafés, Cafeterias, Café-Bäckereien und Café-Bistros in der deutschsprachigen Schweiz (inkl. französischsprachigem Teil des Kantons Bern) erhoben. Der Durchschnittspreis für einen Café crème ist im Jahr 2022 gegenüber dem Vorjahr um 9 Rappen angestiegen. Es handelt sich dabei um den höchsten Preisanstieg der letzten zehn Jahre.

Die aktuellen Preissteigerungen in fast allen Bereichen haben auch zu deutlich höheren Fixkosten in der Gastronomie geführt. Es ist davon auszugehen, dass sich dieser Anstieg fortsetzen wird. Die Sozialpartner des L-GAV haben sich für das Jahr 2023 auf eine Erhöhung der Mindestlöhne über alle Lohnstufen gemäss der Teuerungsprognose September 2022 und eine zusätzliche reale Lohnerhöhung um bis zu CHF 40.00 pro Monat je nach Lohnstufe geeinigt.

Die wesentlichen den Verkaufspreis beeinflussenden Kostenfaktoren bleiben die Lohn- und Mietkosten. Der ausserordentliche Anstieg bei den Strom-/Energie- und Rohstoffpreisen ist in diesem Jahr aber ein zusätzlicher Faktor mit überdurchschnittlichem Einfluss auf die Preisgestaltung in der Gastronomie.

Hans-Peter Oettli (CafetierSuisse Präsident) hält zur Preisentwicklung 2022/2023 fest: "Der Preisanstieg in diesem Jahr ist spürbar und auch noch eine Folge der Coronakrise. Der aktuelle Anstieg fast aller Kostenfaktoren wird dazu führen, dass weitere und deutlichere Preiserhöhungen in den kommenden Monaten folgen."

CafetierSuisse gibt keine Preisempfehlungen ab und hält fest, dass die Preisgestaltung im Ermessen der einzelnen Betriebe steht und für die Preiskalkulation die Konkurrenzsituation, das Konzept und der Standort des Betriebes zu berücksichtigen sind.

Ausführliche Informationen zu allen Themen der Jahresmedienkonferenz 2022 können der Medienmappe 2022 von CafetierSuisse entnommen werden, die unter www.cafetier.ch/news/presse/ zum Download bereit steht.

Kontakt

CafetierSuisse Bleicherweg 54

8002 Zürich Hans-Peter Oettli Julian Graf

Tel. 044 201 67 77PräsidentCo-Geschäftsführerininfo@cafetier.chh.oettli@cafetier.chj.graf@cafetier.ch

CafetierSuisse (SCV) vertritt die Interessen von Cafés, Café-Konditoreien, Café-Confiseries, Cafeterias, Restaurants, Take Aways und Tea Rooms in der deutschen Schweiz.